

"En un plazo muy realista, en 10 años más podría estar la planta de tratamiento en Williams"

El principal problema que enfrenta la capital de la Provincia Antártica es la falta de una planta de tratamiento. Constanza Calisto, delegada en dicha localidad, cuenta que este tema lo ha mencionado en reiteradas ocasiones al delegado oresidencial, José Ruiz, y al gobernador Jorge Flies. En los próximos meses, comenzará un estudio inicial para ampliar la captación de agua.

"En un plazo muy realista, en 10 años más podría estar la planta de tratamiento", añade la autoridad gubernamental. Explica que se tiene que buscar terrenos, renovar las redes de alcantarillado completa, esperar que se termine de tramitar las modificaciones al plano regulador de Cabo de Hornos.

En los cuatro meses que lleva Calisto al mando de la delegación, ha viajado en reiteradas ocasiones a Punta Arenas para transmitir el sentir de su comunidad a las autoridades regionales. En su reciente paso por la capital regional, se reunió con el director del Hospital Clínico de Magallanes, Ricardo Contreras Faúndez, y la directora del Centro Asistencial Docente e Investigación (Cadi) de la Universidad de Magallanes (Umag), Karena Espinoza Saavedra.

Con Contreras, trató la recuperación de la antigua Casa de Acogida de Punta Arenas destinada a residentes de las provincias de Antártica Chilena, Tierra del Fuego y Última Esperanza; una propuesta de reuniones del propio hospital regional con la comunidad en Puerto Williams, y plan de rondas de especialidad



Gerardo López

Constanza Calisto.

para 2025.

También mantuvo reuniones con la administradora regional, Eugenia Mancilla; la seremi de Economía, Marlene España; y con la seremi de Agricultura, Irene Ramírez, quien aterrizó esta semana en la zona para una visita.

A nivel institucional, ya se encuentra instalada la Oficina Provincial de la seremi de Salud, la cual en los próximos años contará con una edificación. "Ya está cursando sumarios sanitarios y fiscalizando a los locatarios", indicó Calisto.

Antes de final de año llegará a Puerto Williams el equipo jurídico encargado de abrir la oficina de fiscalía en la zona. A esto se sumarán tres contrataciones para ejercer labores administrativas.

"Queremos terminar la sensación de impunidad que existe en Puerto Williams", expresa la delegada provincial.

Salud

Uno de los principales focos de Calisto el 2025 será lograr que las transferencias de competencias desde el Hospital Clínico de Magallanes al hospital comunitario se puedan coordinar y mejorar los tiempos de derivación entre ambos recintos hospitalarios. "Nosotros realmente estamos tratando, como te digo, de mejorar la coordinación, mejorar la comunicación, de ser más eficientes, de ser más eficaces, de llegar a tiempo", agrega.

En materia sanitaria está trabajando con el Centro de Asistencial Docente e Investi-

gación para buscar soluciones a aquellas patologías que no están consideradas en el plan de Garantías Explícitas en Salud, como el trastorno ansioso, estrés post traumático, trastorno del estrés y violencia intrafamiliar, programas de envejecimiento activo y saludable. El Cadi Umag podría generar rondas medicas con los estudiantes de las carreras de salud y ciencias sociales.

Al ser consultada sobre si en la capital de la Provincia Antártica las personas podrán operarse o dar a luz a sus hijos, la delegada explica que eso aún no se puede porque no tiene la pertinencia técnica, ya que no existen médicos especialistas, anestesiista ni ginecólogos en el recinto asistencial de Cabo de Hornos.